

26/02/2002 VIAJE OFICIAL A CHIPRE

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DESPUÉS DE SU ALMUERZO CON EL PRESIDENTE DE CHIPRE, GLAFKOS CLERIDES

Nicosia, 26-02-2002

Muy buenas tardes a todos. Quiero, en primer lugar, agradecer al Presidente Clerides su amabilidad y su hospitalidad.

Como él ha dicho, se conjugan dos factores en esta visita: primero, que es la primera vez que el Presidente del Gobierno de España está en Chipre y, segundo, que es la primera vez que un Presidente del Consejo Europeo también está en Chipre.

Éste es, evidentemente, un doble mensaje; mensaje en relación con lo que significa el interés de España de fortalecer e intensificar sus relaciones con Chipre, pero también es un viaje centrado, fundamentalmente, en mi calidad de Presidente del Consejo Europeo, calidad en la cual he querido visitar durante la Presidencia española y previamente a la misma a todos los países candidatos a la ampliación de la Unión Europea.

En ese marco he tenido la oportunidad de comentarle al Presidente Clerides lo que son los objetivos fundamentales de la Presidencia española y esperamos recibirle, naturalmente, a él y a sus colaboradores en el Consejo Europeo que celebraremos en Barcelona los próximos días 15 y 16 de marzo. Ése será un Consejo dedicado, como todos los Consejos de primavera, a cuestiones económicas y sociales y, por lo tanto, a impulsar en Europa una profunda política reformista y de estrategia reformadora que nos permita crecer más, competir más y tener más empleo a todos.

Mi deseo es asociar a los países candidatos a esa estrategia desde el primer momento, de tal manera que ellos puedan también aplicar en sus países, y en este caso en Chipre, las medidas que se deriven del Consejo de Barcelona, en la medida en que lo estimen conveniente, que afectarán a los mercados laborales, a los mercados financieros, a los mercados energéticos, etc., etc. Para conseguir esa mayor decisión hemos cambiado el formato de los Consejos, de tal manera que no nos reuniremos con los países candidatos al final del Consejo Europeo, sino que lo haremos justamente al principio del Consejo.

Quiero que tomen ustedes eso como un doble compromiso: primero, como un compromiso irreversible de la Presidencia española en relación con la ampliación y lo mismo como un compromiso irreversible de la Unión Europea con el proceso de reunificación y de ampliación de Europa.

Segunda cuestión. Hemos hablado, naturalmente, del proceso de ampliación. Yo he elogiado todo lo que han sido las decisiones y los procesos de adaptación de Chipre al acervo comunitario, que están reflejados en los informes de la Comisión. Al respecto, le he comentado al Presidente la determinación de la Presidencia española de cumplir el calendario establecido por la Comisión, de tal manera que podamos acordar entre los Quince y negociar con los países candidatos los capítulos que España tiene encomendados como Presidencia de la Unión, lo que nos permita tomar decisiones sobre la ampliación antes del fin de este año. Es evidente que vamos a poner todo nuestro empeño para que ese calendario pueda ser cumplido en la Presidencia española.

Tercera y última cuestión, sobre la situación estricta de Chipre. La Unión ratifica su postura establecida en el Consejo Europeo de Helsinki. Deseamos que las negociaciones, las conversaciones, que han comenzado y que van a continuar a partir de la próxima semana puedan concluir con un camino de seguridad, de éxito y de estabilidad para el futuro de Chipre. El avance en esas negociaciones supondría una ayuda muy importante en el proceso de integración de Chipre en la Unión; pero debe quedar claro que la decisión de la Unión Europea será tomada con independencia del progreso o no de esas conversaciones.

Ése es el compromiso de la Unión Europea y es el compromiso que le he ratificado hoy al Presidente Clerides. A partir de ahí, espero y deseo que el empuje, la decisión, la determinación, en este caso, del Presidente Clerides, puedan ser absolutamente decisivos para empujar a esas negociaciones por un camino de éxito.

En ese espíritu es el espíritu en el cual hemos conversado y, por lo tanto, yo espero y deseo que ésta sea la primera visita del Presidente del Gobierno de España y Presidente del Consejo Europeo, pero que no sea la última. No en mi caso, sino por lo que venga después. A mí no me dará tiempo a volver de Presidente del Consejo Europeo, me temo; pero espero volver en otra condición con mucho gusto.

Han sido ustedes muy amables y les deseo mucha suerte.